

Vorbemerkung.



Die Veranlassung zur Herausgabe der vorliegenden Arbeit gab zunächst die sieben-
hundertjährige Gedächtnisfeier der Einweihung der Kirche, außerdem aber
auch der vielfach geäußerte Wunsch nach einer neuen Aufnahme und Beschreibung
des Gebäudes.

Dadurch war die Art der Behandlung von selbst gegeben: es wurden die über
die Stiftung und die Stifter und Beförderer derselben zugänglichen Nachrichten — etwas
weiltäufiger als zu einer bloßen geschichtlichen Einleitung erforderlich gewesen wäre —
zusammengestellt; die Beschreibung der Kirche aber und die Zeichnungen wurden so
gegeben, daß sie nicht nur ein ungefähres Bild derselben vermitteln, sondern auch für
den Fachmann brauchbar sein können; daher sind die Abbildungen alle bis ins Einzelne
nach ganz genauen Messungen ausgeführt und es wurde in den Einzelbildungen das
ihnen eigenthümliche Gepräge möglichst zum Ausdruck zu bringen gesucht.

Besonderer Dank gebührt dem Erlauchten Besitzer der Schloßkirche, dem Grafen
Karl, Grafen und Herrn von Schönburg-Forderglauchau, durch dessen großmüthige
Beihülfe allein es möglich wurde, die vorliegende Schrift in dieser Form und Aus-
stattung zu veröffentlichen.

